Fecha: 19-01-2022
 Pág.: 3
 Tiraje: 5.200

 Medio: El Líder
 Cm2: 641,6
 Lectoría: 15.600

 Supl.: El Líder
 VPE: \$586.384
 Favorabilidad: ■ No Definida

Tipo: Actualidad Título: Colegio Médico criticó las nuevas medidas para el control del covid

Colegio Médico criticó las nuevas medidas para el control del covid

La "autotrazabilidad" fue cuestionada por el presidente regional del gremio, que pidió reforzar la comunicación de riesgo en un momento de aumento de los contagios por la variante ómicron.

David Muñoz Castillo

esde la aparición del primer caso, el 4 de diciembre, la variante ómicron ya es la predominante en el país, según los datos del Instituto de Salud Pública. Más del 70 por ciento de las muestras analizadas detectan la cepa que surgió en África a mediados de noviembre del año pasado.

La elevada velocidad de propagación de esta variante del Sars-Cov-2, debido a las mutaciones, tiene a Chile con altas cifras diarias de contagios, bordeando los 10 mil por jornada, y según la Universidad de Chile, en dos semanas más los infectados podrían llegar a 44 mil si no se modifican las medidas de control de la pandemia.

El lunes el Ministerio de Salud anunció una nueva estrategia, que se llama "Manejo Ómicron", pero el detalle no fue compartido por algunos especialistas sanitarios. Asignar la responsabilidad de la trazabilidad a los contagiados, que deberán informar sus contactos estrechos, y la figura del "caso en alerta de covid", que se define como aquellos que estuvieron con un contagiado a me-



La autotrazabilidad difícilmente funcionará si no hay garantías de aislamiento efectivo",

Ignacio de la Torre presidente regiona del Colegio Médico



LAS MEDIDAS DEL MINSAL PARA CONTROLAR LA PROPAGACIÓN DEL COVID SERÍAN CONTRADICTORIAS, SEGÚN EL COLEGIO MÉDICO.



IGNACIO DE LA TORRE.

nos de un metro sin mascarilla, no son respaldadas por el Colegio Médico.

El presidente de la orden en la Región de Valparaíso, Ignacio de la Torre, criticó las decisiones de la cartera. "El Ministerio de Salud ha decidido cambiar definiciones y trazabilidad en pleno ómicron, dando lugar a un experimento sin precedentes. La autotrazabilidad difícilmente fun-



PATRICIO MEZA.

cionará si no hay garantías de aislamiento efectivo. ¿Si soy contacto estrecho quien emite mi licencia?", se preguntó el ginecólogo.

Para el médico porteño los anuncios del Minsal son confusos. "No se entiende cuál es la estrategia de las medidas que el Ministerio de Salud va ejecutando. Cuál es el plan y cuáles son los objetivos del manejo de la pandemia.

55

casos nuevos se detectaron ayer en la provincia y la zona se acerca a los 16 mil infectados con el virus.

Retroceden comunas, pero se permiten actividades de riesgo y se pone fin a la trazabilidad", planteó como dudas el timonel del Colmed regional.

El lunes ocho comunas de la región retrocedieron a Preparación y una a Transición (Zapallar), pero las playas están llenas de turistas y se abren las fronteras.

PREOCUPACIÓN

El incremento de los contagios de covid-19 en el país y en la zona genera inquietud por la saturación que podría ocasionar en la atención de salud.

Patricio Meza, presidente nacional del Colmed, alertó sobre el presente sanitario. "La estimación de 15 mil casos es en un escenario optimista, pero en el peor de los escenarios, también, se pronostica hasta 40 mil casos nuevos por día. A diferencia de lo que se decía hace un mes atrás, estamos en el peor momento en términos de números de contagiados".

Según Ignacio de la Torre, "la expansión del virus está ocurriendo en todo Chile, en distintas velocidades, pero en algunas regiones de forma preocupante, como en Arica, Tarapacá y Magallanes".

Frente a este panorama, el presidente nacional del Colmed, Patricio Meza, recomendó "abordar esta nueva variante, que es tremendamente contagiosa, con la comunicación de riesgo que le estamos en-

MENOS CASOS

Después de los 101 casos de covid-19 del lunes, ayer la Seremi de Salud reportó una disminución de los contagios nuevos en la provincia. En el balance de la autoridad sanitaria se informaron 55 infectados con el virus.

En San Antonio se detectaron 24 exámenes positivos, 11 en El Tabo, ocho en Algarobo, siete en El Quisco, cuatro en Cartagena y uno en Santo Domingo. Con estos nuevos casos la provincia llegó a 15 972 ins

provincia llegó a 15.972 infectados durante la pandemia. San Antonio sumó 8.692, seguido por Cartagena (2.353), El Quisco (1.508), El Tabo (1.297), Algarrobo (1.195) y Santo Domingo (927).

No se inscribieron muertes en el Registro Civil por causas asociadas al covid y el número de decesos es de 312 en la provincia.

tregando a la comunidad, por ningún motivo trasmitir un mensaje de que está todo controlado".

En eso coincide el presidente regional de la orden. "Tenemos que hacer un cambio en el manejo actual, reforzando la comunicación de riesgo. Insistiendo en que este es muy mal momento para ir a lugares cerrados, mal ventilados", avisó.

Para el doctor De la Torre, "este es un momento para utilizar mascarillas de buena calidad, mascarillas certificadas, como las quirúrgicas de tres pliegues, bien colocadas tapando nariz y boca, o como una KN95, también correctamente sellada".

Y también pidió que "si usted tiene que reunirse con otras personas es el momento de mantener la distancia física y es el momento de colocarse el refuerzo de la vacuna, si aún no lo hace".

